

LA NACIÓN

DIARIO FUNDADO EN 1879

Año XVIII

Guayaquil, 31 de MARZO de 1897

Núm. 5, 300

F. DURAN Y RIVAS

AGENTE COMISIONISTA

—GUAYAQUIL—

Calle del Muelle, frente al Muelle del Vapor Colón
CORREO CASILLA 48.

Dirección telegráfica: "DRIVAS"

Compra y venta de Productos del País. Se encarga del despacho de mercaderías de Aduana, para el Interior, el Exterior de la República y de la Representación de casas y fabricas Extranjeras.

Guayaquil, Febrero 20 de 1897. 6—m.

Compañía Trasatlantica

(ANTES DE A. LÓPEZ Y C^o)

—BARCELONA—

Para pormenores sobre fletes, pasajes é itinerario, diríjase al Agente en este puerto.

F. Durán y Rivas.

Oficina: Muelle, frente al muelle del vapor Colón.

Guayaquil, Febrero 20 de 1897. 1—m.

Seguros de Vida.

MASSACHUSETTS BENEFIT LIFE ASSOCIATION.
ESTADO ACTUAL DE LOS NEGOCIOS.

Seguros vigentes	\$ 112,568,780.00
Reserva acumulada durante el año 1895	24,115,750.00
Premios totales recaudados año 1895	2,702,470.08
Pago de siniestros durante el año 1895	1,703,958.34
Total de siniestros pagados desde la organización	12,892,108.21
Fondo de emergencias	1,054,717.43
Total activo	1,165,410.93
Dividendos y devoluciones del fondo de reserva durante el año 1895	424,269.14
Miembros	51,940.00
Pólizas emitidas durante el año 1895	22,862.00

Los primas de esta compañía son casi la mitad de las de cualquiera otra.

Agente en el Ecuador

VICENTE GONZALEZ BAZO.

Clara Gatti.

Calle de las Adabas, N^o 39.

—LIMA—

ACABA DE RECIBIR:

Un variado surtido de tipos corrientes, y old style de fantasía. Tipo giro. Flores de combinación y Rayas, Compositores, Piznas, Maos y Tumbostiles.

Sebe para máquinas, Chivales, dobles, Gabinetes, Cajas corrientes, dobles, sencillos y cajas especiales para tipo giro, Interlineas, Garmaturas y cubas de hierro.

Tintas blancas, negra y de colores.

Barniz suave y barniz fuerte fabricante, Galera, de sin para columnas, Vchoderos y cortadores de interlineas, de rayas y de cartillas.

Rayas de combinación y de columnas.

Imprentas completas para imprimir periódicos, libros, remiendos y toda clase de otros tipográficas.

Tipos nuevos.

Precios sin competencia.

"La Acumulativa".

SOCIEDAD ANONIMA MUTUA DE AHORROS.
CAPITAL AUTORIZADO \$1,500,000
CAPITAL SUSCRITO \$ 250,000

DIRECTORIO:

Domingo M. Almenara.—Presidente.
Emilio L. Grez.—Vicepresidente.
Otilio Churruarín.

Miguel G. Delgado, Faustino G. Pingglo, Pablo La Rosa, Lizardo Alzamora, Pedro Urcos, Ricardo Bratti, Gerardo—Federico Elguera.

LA SOCIEDAD emite en documentos de ahorro que denomina «Certificados de Acumulativa» y ofrece por ahora los de la serie A de quinientos sucres, amortizables ordinariamente en veintiocho años, é extraordinariamente en cualquier momento que los desige la suerte. Por cada certificado se pagará una sola vez cinco sucres por derecho de título y un suere mensual. La Compañía destina para la amortización extraordinaria por sorteo, el treinta por ciento del fondo de título, el cinco por ciento de las ganancias de la Sociedad, la mitad de las utilidades que resulten después de hecha la distribución determinada por los Estatutos y cualquiera otra suma que acuerde el Directorio.

Para más detalles, pidánes los Prospectos.

Victor Samuel Hernández.

Agente General en la República del Ecuador.
Para informes detallados, y prospectos diríjase á la Oficina calle de Luque, No 4, la cuadra—al lado del «Bazar Americano».
Guayaquil, Diciembre 10 de 1896.

Liceo Rocafuerte

Director Manuel M. Valverde

FUNDADO EN 1887.

Clases Preparatorias, de Humanidades con valor académico y Comerciales

Alumnos pupilos, internos, seminternos y externos.

Métodos especiales en la enseñanza. Esmero en la educación.

Dirección Telegráfica «Fuert»

Apartado N^o. 90.

Teléfono N^o 46.

Calle Nueva de Octubre 222

Calle Nueva de Octubre 222

Royal Insurance Company.

Compañía inglesa de Seguros contra Incendios.
Agente MANUEL ORRANTIA.

Empresa de Vapores Nuevos.

ITINERARIO PARA EL MES DE MARZO DE 1897.

Días	De Guaya-De Babuquidá á Babuquidá Guaya-hoyo. quil.	Días	De Guaya-De Babuquidá á Babuquidá Guaya-hoyo. quil.
Lunes 1	San Pablo Puigmir	Miércoles 17	San Pablo Puigmir
Martes 2	Pampero	Jueves 18	Pampero
Miércoles 3	Puigmir San Pablo	Viernes 19	Puigmir S. rablo
Jueves 4	Pampero	Sábado 20	rampero
Viernes 5	San Pablo Puigmir	Domingo 21	San rablo Puigmir
Sábado 6	Pampero	Lunes 22	rampero S. rablo
Domingo 7	Puigmir San Pablo	Martes 23	puigmir S. rablo
Lunes 8	Pampero	Miércoles 24	rampero
Martes 9	San Pablo Puigmir	Jueves 25	San rablo Puigmir
Miércoles 10	Pampero	Viernes 26	rampero
Jueves 11	Puigmir San Pablo	Sábado 27	puigmir S. rablo
Viernes 12	Pampero	Domingo 28	rampero
Sábado 13	San Pablo Puigmir	Lunes 29	San rablo Puigmir
Domingo 14	Pampero	Martes 30	rampero
Lunes 15	Puigmir San Pablo	Miércoles 31	puigmir S. rablo
Martes 16	Pampero		

ADVERTENCIA.—Los vapores harán un día de puerto, para recibir carga, antes de la salida de Guayaquil y de Babahoyo. Fletes y pasajes se arreglarán á bordo, según tarifa de Julio 31 de 1896.

Reclamaciones, datos, etc. en la Oficina del muelle de la Empresa de Vapores Nuevos, que está contiguo al lado Sur del depósito de la bomba «Unión».

NOTA.—De acuerdo con este itinerario y mientras los ríos lo permitan subirá el vapor «Pampero» para Caracol, Catarama y Venana.

Guayaquil, Marzo 10 de 1897.

AGRADABLE

SEGURO

EL GRAN PURIFICADOR



ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

QUE VA EN VOS DE LA SANGRE Y HUMOR

EFICAZ

INFALIBILE

SANA TODA HERIDA

ALIVIA

HAMAMELIS DE BRISTOL

Extracto - Unguento



Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc.

SERVICIO PARA

REUMATISMO Y ALMORHANAS

TRANQUILIZA

QUITA LA INFLAMACION

TABACO

de Santa Rosa Principal. Escogido de superior calidad se vende por mayor y menor. Calle del «Chimbarazo», N^o 240

PELUQUERIA «BOLIVAR»

de JUAN RAMASCALL. Plaza de «Bolivar» Ciudad n^o 46. Servicio esmerado, prontitud, buen personal y precios sin competencia se encuentra en la Peluquería «Bolivar».

Acudid y os convenceréis

Guayaquil, Fbro. 28 de 1897.

Hotel

HISPANO-AMERICANO

Este establecimiento situado entre las calles de «Pedro Carbo» y «Sucre», parte la más céntrica de la ciudad, en atención á la situación critica porque atraviesan tanto los solteros como los viudos y consecuente el propietario con el propósito que se impuso de aliviar á unos y otros, cobra el módico precio de sesenta centavos por cada almuerzo ó comida, sirviendo á la carta. Cuenta con un cocinero de primera clase, sirvientes activos y tiene un surtido variado de licores finos.

North British and Mercantile Insurance.

CAPITAL SUSCRITO £ 2,750,000.
Reserva sustra Inmobiliaria el 31 Dicie. 1895 £ 2,160,000.
Siniestros pagados en 1895 £ 873,000.
Premios cobrados en 1895 £ 1,478,000.
Tenemos plenos poderes de esta respetable Compañía para efectuar seguros contra incendio en la ciudad de Guayaquil y para indemnizar á los asegurados sin consultar á la oficina principal. Guayaquil, 17 de octubre de 1896.

—Siniestros de Rafael Valdez.

JOSE DE PASUALES.

Calle de Pedro Carbo, N^o 139. Se vende en dicha calle de «Pedro Carbo» N^o 139 donde encontrarán el sorteo más completo de Chambrés, Jeneca de «Libro», Encas, tiras bordadas, «Figuas» de seda ó á por mayor ó menor.
T^o y á precios sin comp. atención.
1. m. Guayaquil, Enero 25 de 1896.

emp. feb. y ma
1897

«La Nación».

Guayaquil, 31 de Marzo de 1897.

EL PORVENIR DEL PAIS

La aspiración genuina del país es la realización del ferrocarril del Sur cuya memoria conserváramos como un mito de las antiguas leyendas.

Tantos han sido los deseos que desde los tiempos de la dominación terrorista venimos recibiendo que a los que nos hablan de esa obra q el prisma de la desilusión hace aparecer gigantesca, los consideramos como reverendos impostores.

Y es natural tal desconfianza. Hemos sido víctimas repetidas veces de una cáfila de bribones que, después de repletarse los bolsillos han ido á hacer un viaje de recreo á Europa á expensas de las rentas nacionales.

Desde luego es fácil comprender que una parte del crédito que de nuestros gobiernos habian caído en Europa, al extremo de no querer oír ninguna propuesta sobre ningún asunto relacionado con nuestras finanzas—no proviene de la suspensión durante muchos años, del pago de la deuda inglesa, cuyo injusto origen reconocen allá los principales capitalistas sino las especulaciones infames que se verificaran amparadas por nuestras anteriores administraciones.

García Moreno, el estadista por excelencia, al decir de sus correligionarios políticos y los herederos de su doctrina; no quiso aceptar la responsabilidad de la cancelación, tan pronto como supo los manejos inmorales que se intentaban realizar, para adquirir de una manera subrepticia en favor de una verdadera argolla financiera, bonos de la malhadada deuda inglesa que adquirieron después por una cantidad insignificante.

Pero la época ha variado por completo: los liberales subieron por fin al poder y los dineros del Erario no se encuentran en poder de manos ensuciadas por el peculado.

Esta es la razón única por la que una sociedad de numerosos capitalistas norteamericanos, con fondos cuantiosos han hecho la propuesta de terminar los trabajos del ferrocarril, sobre bases ventajosas.

Ellos mismos lo declaran con franqueza, lo que nos obligaría á establecer la cláusula, para que se nos reconozca con derecho á la intervención diplomática en caso de falta de cumplimiento, no es el temor de q el General Alfaro, que es honrado no lleve á cabo sus compromisos, sino por las administraciones vendedoras.

No señores: el Ecuador no puede retroceder para siempre en el camino de la prosperidad; el quiere entregarse al trabajo, para restaurar las fuerzas agotadas del país; y si los eternos enemigos de su progreso y tranquilidad no le dejan adelantar el sabrá ponerlos á raya, escaarmantándolos para siempre, hasta que no quede de ellos ni el recuerdo.

El día en que la locomotora gigantesca lazo de unión, estreche la confraternidad entre las poblaciones del interior, y surque con sus innumerables arterias las entrañas de la república, y resucene cual prelude de ventura y eterna libertad su grito perdurable, ya no podrán tener sumidas á las multitudes en las tinieblas de la barbarie y la superstición. Esta es la razón por la que

los ultramontanos quieren retrasar á todo trance esa hora feliz; y tratan de oponer á la realización de las aspiraciones de la generalidad para evitar la muerte de sus esperanzas y su completa derrota moral!

Pero no lo conseguirán.

Exterior.

POLITICA EUROPEA.

(Conclusión)

Madrid 20 de Enero de 1897. SUMARIO: El frío.—Los hidrotrons.—Andalucía.—El manifiesto catalán.—Factor.—Un sorteo.—Cuba.—Acción diplomática.—Alza de los valores.—Nuestro programa.—La Marina.—Noticias.

Señor Director: ¿Cómo, de qué manera, por qué camino se ha bypassado España una acción diplomática? Ni lo sé yo ni lo saben las Agencias, ni ha traspirado al público que se ocupa de política; pero la acción existe y al tiempo.

El alza de nuestros valores es un síntoma evidente; el dinero, que á los pobres les pareció muy malcriado, sesión embargo, un gran político. A pesar de todas las dificultades por que atravesamos, el país sigue trabajando, y cada día se aclimatan en Madrid y en provincia nuevas industrias; para la fabricación de ascensores hemos sido hasta ahora, tributarios de los Estados Unidos, y ya hoy los señores Muñoz y Guillart, ingenieros y arquitectos españoles, en mejores condiciones económicas que los Americanos, sus ascensores Sevilla, hidráulicos y eléctricos.

España está muy mal juzgada en cuanto á sus adiciones industriales y trabajadoras; en fundición, en tejidos en cerámica, en papelería, en muchas manifestaciones industriales, y principalmente en la crianza y fabricación de vinos y licores, nuestro país ha dado grandes pasos en los últimos años: en América, en toda la América Latina, las marcas españolas, como sucede á Henri Garnier y compañía, de Passis, son ya muy conocidas que las extranjeras. Esto es moda preferir lo que más español, como es moda suponer que nuestra patria lo espera todo del milagro y de la lotería: La Equitativa de los Estados Unidos, que tanto trabaja en España, demuestra en sus últimos balances que la costumbre del ahorro principia á arraigar entre nosotros.

Repto lo que he dicho muchas veces: soy de los que, tienen fe en el porvenir de España, y no quiero seguir en este orden de consideraciones, no digan ustedes que dogmatismo con demasias frecuencia.

Preocupan los círculos políticos las cuestiones de Marina; se habla de la adquisición de nuevos barcos, y todos están conformes en que si hemos de conservar las colonias, nuestra Marina debe cuidar mucho.

Se ha calmado la agitación producida por El «Imparcial» y el «Heraldo»; la peste bubónica parece no amenazar á Europa tanto como se creía; en el Ateneo continúan los estudios superiores, habiendo llamado mucha la atención la conferencia del Sr. Azárate; se espera con ansia la llegada del Marqués de Apezteguia; en la Comedia se ha estrenado con muy buen éxito Don Quijote de Madrid; en la Zarzuela Javier Burgos y el maestro Jiménez han tenido un gran éxito con La bola de Luis Alonso; el Presidente del Consejo está mejor de su reuma; las Cortes no se reunirán hasta Mayo; no es cierto que Fabié haya inventado un nuevo explosivo; Vico se marcha á Andalucía, y yo, que tengo necesidad de permanecer en Madrid, desco á ustedes menos frío y quedo, como siempre atento y seguro servidor.

GARCÍA FERNÁNDEZ

INSERIONES.

LA PESTE BUBÓNICA

EL PERIODO DE LA INCUBACION

Leemos en otro periódico: Créese que en la mayoría de los casos el periodo de incubación dura siete días, y que en muchos aparecen los primeros sistemas de enfermedad á los dos días ó tres días de efectuado el contagio direc-

ECOS DE LA CIUDAD

ACABA de despachar Vinelli & O^a un gran variado surtido de juguetes que vende á precios sumamente baratos.

to indirecto, porque parece ser que el aire es también vehículo adecuado para la propagación de los gérmenes.

En muy contados casos el primer periodo de la infección se prolonga durante quince días, es decir, que no debe ser menor que el de la cuarentena, si se ha de tener la seguridad de que la peste no invadirá una población ó una comarca.

También, al estallar esta epidemia, comienza por cebarse en las clases menesterosas, en los valedutarios, ancianos, mujeres y niños, en las localidades ó barrios donde más descuidada está la higiene; en cambio, se ven libres de ellas las personas dedicadas á ciertas faenas, como los pescadores y cuantos trabajadores andan en el agua y los que manipulan aceites y mantecas, al decir de un médico alemán.

El proceso morboso comienza unas veces con la aparición de manchas, carbunclos y bubones, á los cuales siguen luego escalofríos é intensa fiebre; otras con frío, que en ocasiones dura hasta que muere el enfermo; aplanamiento, dolor de cabeza, zumbido de oídos, vértigos, angustias, falta de apetito, celeridad del pulso, palpitaciones, ardor en la piel, náuseas y diarrea.

Los bubones aparecen en las ingles, algunas veces en las axilas, en la nuca y en derredor de los pabellones del oído, con rubicundez de la piel ó sin ella.

Producen ciertos dolores punzantes y llegan á adquirir el tamaño de un huevo de paloma, antes de comenzar el periodo de supuración.

También se presentan petequias y granos coronales por una ampollita, y la intensidad de la fiebre va aumentando á medida que el pus va corroyendo los tejidos musculares.

Entonces se observan los síntomas propios de la fiebre tifoidea, sobreviene el agotamiento de las energías y por último, la muerte á consecuencia de abundantes derrames, violentos delirios, aconpañados de congestiones ó la supuración de los bubones y lagas y la lenta curación del enfermo cuya convalecencia ha de durar muchas semanas y aún meses.

La enfermedad llega á su término en cinco ó seis días por lo común, y en los casos de mayor virulencia en veinticuatro horas.

Aun que todavía no han podido determinar los médicos el tratamiento general á que han de ser sometidos los pacientes, la prescripción q hasta hora parece más indicada es la dieta, el uso externo y interno del agua fresca y clara, toda clase de refresco y el respirar aire puro.

Como hasta ahora no se conoce ningún específico contra la peste, á no ser el suero antipestífero, el instituto Pasteur ha comenzado á ocupar se principalmente en preparar ese suero en grandes proporciones.

De todos modos le será imposible fabricar toda la cantidad que se necesitará si llegara el fatal momento de la invasión.

Se calcula que serian necesarios 180 metros cúbicos de suero para la población de Francia, ó sea lo que equivale á un cubo de cinco metros cincuenta centímetros de lado.

Se calcula que serian necesarios 180 metros cúbicos de suero para la población de Francia, ó sea lo que equivale á un cubo de cinco metros cincuenta centímetros de lado.

Se calcula que serian necesarios 180 metros cúbicos de suero para la población de Francia, ó sea lo que equivale á un cubo de cinco metros cincuenta centímetros de lado.

SASTRERIA de TEODOSIO URBEA.

Pongo en conocimiento de mis amigos y del público, que habiéndome separado de la sastrería del Sr. Miguel Alburquerque, en la que he sido el cortador más antiguo y contando con todo lo necesario y buenos operarios, ofrezco mis servicios en la calle d. Colón N.º 95.

Los años que tengo de práctica, como cortador en las mejores Sastrerías, garantizan de por sí el buen confeccionado corte al gusto del matchante.

Los precios y materiales no ceden en la competencia.

Calle de «Colón» N.º 95, en la de la Señora Josefa Valencia V. de Benites.

T. URBEA.

Guayaquil, Fbro. 11 de 1897.

LA ANTIGUA

Hojalatería y Lamparera de la calle de Zuque de Eleodoro P. León, se encuentra instalada en la calle de Villamil, N.º 44.

Las manufacturas del establecimiento, no se venden por las calles.

Guayaquil, Enero 26 de 1897.

J. ISIDRO RODRIGUEZ ABOGADO.

Tiene un estudio en la calle de «Aguirre» número 162.

«El Louvre»

Vende los famosos pianos alemanes «Deutshes».

6—m.

VINOS DE OPORTO

Importados directamente de Oporto genuinos y añejos.

Excelentes para postres y tertulias. Recomendados por los médicos de la localidad como reconstituyentes para enfermos, gataleses debilitados.

Los exquisitos y légitimos, superiores á los aperitivos de que hoy se hace uso, excelente del vino Burdeos.

VENDE CLAUDINO ROSAS «Villa de Oportos», calle de «Pedro Carbo».

Núm. 107, 3 m. Marzo 10

Calendario.

Hoy miércoles 31—San Benjamín y santa Balbina, virgen mártires.

(Se nombra Presidente de la República al General Veintimilla, 878.)

Bomba de guardia.

Hoy estará la compañía «9 de Octubre» número 10 y una dotación de veinte hacberos.

Fases de la luna.

Luna nueva el día 3.

Cuarto creciente el día 10.

Luna llena el día 15.

Cuarto menguante el día 26.

Precios corrientes.

Cacao de arriba	§ 15
« Machala	« 13
Café de primera	« 19
« segunda	« 16
« en cáscara	« 14
Caucho andullo	« 58
« en plancha	« 2
Cueros criollos	« 1
« serranos	« 8
« picados	« 17
Antis	« 29

Cambios bancarios.

Londres 3 Div. 100	0/0 Premio
París	« 98
Hamburgo	« 96
New York	« 105
S. Feisco	« 105
Italia	« 91
Lima	6 0/0 descuento.
Valparaíso 26	«
10 0/0 anual.	

Depósitos

A 15 días	3 0/0 anual.
« 3 meses	4 «
« 6 «	5 «

SE VENDE en esta imprenta, barras de tinta para periódicos, de una y de dos arrobas, buena calidad.

El señor A. Barbotó en el Concejo pidió que se rescindiera el contrato que celebró con él la Municipalidad, puesto que la Policía del ramo no impedia se arrojará basuras á cualquiera hora del día: El

Concejo determinó pagarle la planilla de la semana pasada día, siempre que una comisión compuesta del señor Roca, Vice presidente y el concejero Sr. Landín informara á la Presidencia de que no existían basuras, en la calle de «Nueve de Octubre».

—Mañana daremos cuenta detallada de la sesión de ayer. AYER se verificó una colisión entre el vapor «Loas» y la balsa «Australia».

Esta tiene destrozado por completo uno de sus pilos y el primero se verán leves en la obra muerte de la popa y en su hélice.

Por indicación del Sr. Capitán del Puerto, el Gobernador solicitó del Presidente del Concejo, permitiera al buzo del Agua Potable el prestar sus servicios en reparar el accidente. El Sr. Dr. Mateus impartió el acto las órdenes correspondientes, y el buzo Sr. Jaime lo mismo que su jefe el Sr. José A. Marín, se embarcaron á bordo del «Cotopaxi» y que ovejón también á una parte del personal de la Legación peruana.

EL más variado y completo surtido en toda clase de joyería se encuentra donde Vinelli & C.º.

LA más cómoda y forma nueva de reclinatoria, se vende en la joyería de Vinelli & C.º.

LAS más bonitas formas de mesedora para niñas, última novedad.

LOS más lujosos asientos para escritorio.

LOS mejores asientos de Piano.

LOS más bonitos cohesitos para criaturas.

ACCIDENTE.

En la orilla hubo un choque entre dos carros de la locomotora de la Aduana, uno de los conductores recibió graves contusiones.

SESIÓN MUNICIPAL.

Ayer presidió la sesión el Sr. Mateus.

Asistieron los señores Murillo, Dr. Lince, Dr. Bascanes, Landívar y Ponce (Manuel Luis) y Sr. Bravo.

He aquí someramente lo que resolvió la I. Corporación después de aprobada el acta anterior.

Autorización á la Comisión de Ornato y Fábrica para que haga las modificaciones necesarias, para las líneas de fábricas, sin apartarse del plano Thoret.

El Dr. Bascanes hizo una moción que fué desechada; que el señor Thoret se asociara á la Comisión de Ornato y Fábrica, á fin de que la ilustrado ayude en la enmendatura de los desperfectos de su plano; lo cual nos parece natural.

Se aplazó para mañana el asunto relacionado con la negativa del Administrador de la empresa que se niega á fabricar el puente al matadero.

El Concejero Game dijo q renunciaria el puesto si no se obligaba á la Empresa de carros á reparar la línea del antiguo matadero y á rellenar las otras con cascajo.

Cuando lo haga, ya estaremos en pleno verano.

CAPTURA DE VICENTE ROMAN—berido, aparece un nuevo cómplice, falsificador de firmas—Cáreo entre Roman, y los otros cómplice.

Nuestros lectores recordarán que meses anteriores los hermanos Román habian perpetrado varios robos importantes y la policía penetró en su cuartel, en donde halló llaves ganzuas y objetos robados.

La oficina de pesquisas adquirió la convicción de que en

el asalto á Bellavista se encontraban embarrados, como se dice vulgarmente y les iba á la pista, ya que el piloto Cobeña y su compañero Salazar los detuvo, para inquirir la verdad, respecto de la narración del combate sostenido, e n los dos hermanos malhechores y del dinero que ellos tenían.

Cuando Vicente Román, alias Moldonado por la energía del inspector Carlos Andá de la policía de Orden y Seguridad y sub-inspector Manuel Brito, de la oficina de pesquias, que le quitó el revólver con treinta y seis capsulas, dijo al principio que no conocia á Combe y negó el hecho; hoy confiesa que tuvo conocimiento del robo de Bellavista, y acusa á un tal Alcibar que ha sido inspector de policía, pues oyó que Combe le dijo á «hermano; yo conozco á un jovenito que sabe falsificar las firmas admirablemente y muy hábil.

Añade que estando enfermo en cama le dieron cien sueros, y es verdad que se dirigió á Bajo Alto.

La oficina de investigaciones tenía conocimiento que los Román estaban ya en Guayaquil, á donde habían venido para matar á Cobeña y á Salazar y los estaba siguiendo para averlos, de manera que Román cayó en el lazo que se tendió.

Este no tiene más que los restos de la herida que recibió en el combate que sostuvo en meses anteriores con el Sr. Villavicencio y los agentes de policía en la Sabana, contra quienes hizo fuego.

Román es flaco anguloso, de muy pequeña estatura, pero de ojos vivos que revelan cierto valor.

Ha sido soldado del No 10 y combatió en la campaña última.

Porque pues que entre Alcibar y Combe fabricaron la orden para registrar el establecimiento de la madre. La escuela está de letra de Combe y la rubrica de mano extraña.

Alcibar fué llevado á casa de las monjas para ver si lo reconocian como uno de los autores del atentado y aun no habia regresado cuando escribimos estas líneas. Alcibar fué empleado de la policía antes del asalto.

En cuanto á Combe según dice Román, se embarcó en su hora.

Faltó apresar á Combe, quién como dijimos más arriba, parece haber huido; la policía sabe quien le embarcó. Los ejecutores del crimen están presos, queda la orbesa organizadora.

Regresó Alcibar del careo con las madres que dicen que no se fijaron en él que quedó afuera.

Tapia está comprometido por que testigo hay que asegura que le preguntó con mucha instancia le dijera, de quién sospechaban fueran los autores del crimen.

Más datos.—Román le dijo á Tapia hablando del jefe de Pequisas. Esta herida que tengo en el brazo me la hizo Esc... analla de Villavicencio, pero él me la ha de pagar con su vida. El jardinero Robin de la Casa de Baños, dice que Román y Combe estuvieron á bañarse y hablaban en secreto, pero que no le debían oír.

La banda de malhechores se compone de doce principales; su contar los otros ladrones subalternos: bien lo decíamos á cada instante.

Román naturalmente desea á todo trance salir á su hermano y asegura que no está en Guayaquil.

El que está preso, es el más animoso y resuelto de ambos. Sin embargo está pálido de emoción y habla con humildad. Cualquiera que lo oyera creería que es un buen hombre, cuando es capaz de los mayores atentados.

En esos cuerpos raquíticos al parecer, se albergan á veces almas negras, capaces de los crímenes más terribles.

Las personas que deseen arreglar elegantemente su casa con ricos muebles lejítimos de Viena, de elegantes lavatorios, de preciosas consolas y mesas con mármol, último estilo, deben ir á la joyería de Vinelli & C^o.

Calle de Pedro Carbo, casa del Sr. Juan Gregorio Sanchez, Potencia.—Del parte 30 de marzo.

Se ha citado al cantinero del establecimiento número 211 de la calle de la «Industria», por que se negó á cerrar las puertas de la cantina, sin embargo de haberlo indicado el agente de policía, en atención á que era más de las once de la noche.

Fuó reducido á prisión un individuo que salió del establecimiento antes indicado y dirigió graves insultos al empleado Apolinario M. Pacheco, sin razón justificable.

En la cantina número 91 de «Chanduy» hubieron escándalos, en la noche, pero como estuvieron cerrada, la Policía no pudo tomar providencia alguna.

Y, por último, la detención de un individuo que rompió la cabeza á un muchacho.

RESGUARDO.—Del parte pasado el 30 de marzo.

Se retiraron enfermos los oficiales R. Balladares y S. Terán. Restablecida la salud de los guardiamas J. Castillo y L. Macías, éstos han concurrido al servicio.

El vapor inglés «Santiago» que zarpó á las 2 y 20 p. m. con destino á Panamá, fué custodiado hasta Panamá por el oficial F. Merrill.

A las 5 a. m. desbarcó el oficial Landín que custodiaba la balandra «Claudia María». No hubo novedad en las rondas de tierra y río.

CARTA ABIERTA.

Sr. Director de «El Industrial».

Retrasando la edición del bisemanario que á Ud. le hacen dirigir pues, no habia tenido oportunidad de leer algunos números, entre ellos el 194, que contiene un artículo titulado «Crédito», me dio en el enoioso caso de replicarle ya porque en dicha publicación se alude al Informe que presenté á la Asamblea Nacional, como Ministro que fui de Hacienda, ya porque dejar subsistentes razonamientos que sobre ser erróneos, por ignorancia ó mala fé, dan margen á juicios que vulneran la honorabilidad del Gobierno; ya porque guardar silencio sobre el particular, pudiera quizá interpretarse como aceptación tácita de los cargos mal intencionados que se deducen de la descomposición de cantidades, que caprichosamente hace el autor del artículo en que me ocupa.

Desde luego no deja de causar-me disgusto entrar en polémica con adversarios inveterados, intransigentes y calumniosos, norma á la cual ha ajustado su comportamiento de oposición la prensa conservadora, á falta de armas leales y honradas con que contrarrestar la corriente de reformas que ha iniciado el actual orden de cosas, impuesto por la soberana voluntad del pueblo del Círculo de Junjo y sus aliados liberales, víctima siempre del despotismo y preponderancia de los Gobiernos terroristas anteriores, y que dicho sea de paso, está resultado, á no aparecer entre sus escombros, antes que tolerar un día más de dominación contraria á su *modus vivendi*, eminentemente liberal y conforme con las consuetudes del racionalismo moderno. Así, pues, si me tomo este trabajo de refutar apreciaciones apasionadas y de todo punto antojadizas cuanto falsas, es con el objeto de que la verdad y la acrisolada honra del Gobierno del señor Alfaro, ahora y cuando fué Jefe Supremo, queden en su puesto, como también para poner en evidencia que la cruzada de difamación emprendida por el bando á que Ud. pertenece, es tanto más infundada cuanto más se acienta la impotencia á que van quedando reducidos.

Dice el autor del artículo «Crédito» «Se han gastado S. 8,779,520.31 ó menos S. 1,500,000 «por sueldos civiles y militares no pagados,

«Luego el presupuesto del año económico de 1895-1896 representa un ejercicio de cosa de diez millones de pesos».

En primer lugar no es cierto que se debía S. 1,300,000 por sueldos no pagados, pues, en Julio de 1896 apenas valia S. 280,000 más ó menos ese concepto.

En segundo lugar es una barbaridad, que acusar á supina ignorancia, decir ó hacer entrar el pasivo ó lo que se adeuda, en el ejercicio económico de un presupuesto devengado, que es á lo que se aplica la palabra ejercicio; de donde resulta completamente absurda la conclusión anotada por «El Industrial», siendo más absurdo todavía pasar al activo la cantidad adeudada, como con el mayor desbarbado lo hace el articulista, para darse el gusto de amontonar cifras, por manera de tener un total de 10,000,000 y deduciendo el valor de los gastos de guerra le resulte un saldo de S. 7,500,000 para los demás ramos. Este tamaño disparate no se le ocurre ni á cualquiera de los porteros de los Bancos de Guayaquil; pero que encuentro de lo más natural en los novísimos financistas conservadores que colaboran en «El Industrial», como que es costumbre muy inventada en ellos proceder de mala fé con tal de hacer efecto y engañar al público.

Por lo tanto queda destruido el sofisma numérico de que los gastos representan la suma de S. 10,000,000.

Cuando lo que efectivamente se ha devengado es: Ramo de Guerra S. 2,636,680.76 Demás servicios S. 3,079,505.91

Total de gastos S. 5,716,186.67

[Continuara.]

Telegrams of the Central and South American Telegraph Company. Servicio especial y propiedad exclusiva de «La Nación» VIA GALVESTON.

Inglaterra.

Londres, 30.—Por telegramas recibidos aquí se sabe que las Potencias han aceptado el proyecto de bloquear toda la costa de Grecia principiando por los puertos del Piracous, Volo, Corinto y Aste.

El Correspondiente de «El Times» en Canea comunica que se oyen muchas quejas con motivo de la parcialidad de las Potencias por la Turquía.

Filipinas.

Madrid, 30.—Ante se dice que el Escuadrón español ha capturado la posición de los rebeldes en la Isla de Luzón en Filipinas.

Estados Unidos.

Nueva York, 30.—Monsieur Mary de Sal llegó aquí hoy procedente de Inglaterra y sigue al Canadá á tratar de arreglar la cuestión de las Escuelas de Manitoba en representación del Papa.

Madrid, 30.—Después de una reunión del Consejo de Ministros que tuvo lugar ayer, Cánovas informó á varios Corresponsales de periódicos, que la campaña de los españoles contra el gobierno de Cuba estaba al término de una manera satisfactoria.

Alemania.

Berlin, 30.—La prensa está comentando con largueza la carta del Príncipe Enrique de Orleans respecto á la política de Inglaterra en el Egipto.

El «Boersen Courier» dice que Inglaterra ha estado pintando la hacienda egipcia con brillantes colores mientras que en verdad la situación interna de la cuenta al Egipto doscientos veinticinco millones de francos, y agrega que las potencias europeas tienen todo el derecho de exigir á Inglaterra la inmediata evacuación.

Cuba.

Nueva York, 30.—La expedición filibustera que salió para Cuba á bordo del «Laurada» lleva tres cañones de dinamita, cañones de tiro rápido, doce piezas de artillería tiro ordinario, dos millones de tiros y gran cantidad de torpedos y medicinas.

Entre los patriotas que formaban la expedición se encuentran el doctor Castillo, miembro de la Junta cubana en esta ciudad, Carlos Roloff, Ministro de Guerra del Gobierno provisional cubano, el

único hijo del inmortal José Martí y muchos otros distinguidos hombres que han venido combatiendo por la libertad de su patria.

El «Laurada» salió de Baltimore el 26 de Febrero como con rumbo á Filadelfia y el crucero «Manhattan» fué despedido de este puerto para interceptarle el paso, pero llegó tarde, el «Laurada» ya habia partido, llevándose á Castillo y á Roloff que estaban bajo fuerte fianza acusados de ser partícipes de anteriores expediciones filibusteras.

El «Laurada» cruzó el golfo Stream y derecho por la Isla Crooked echando ancla en el Cabo Verde porque se habia convenido previamente que allí aguardaría al «Bermudas» que debía llegar con otra expedición; pero después de esperar algunos días y que el «Bermudas» no llegase por haber sido detenido por las autoridades federales el «Laurada» siguió solo para Cuba anclando en el puerto de Banes el domingo 21 de Marzo.

Los patriotas y el armamento fué desembarcado. A la llegada los expedicionarios enviaron aviso al Comandante español que estaba en el puerto para que se riudiese y evitar el derramamiento de sangre dándole á saber el material de guerra con que contaban en caso de que hiciese resistencia.

Las autoridades españolas tuvieron entonces una entrevista con los cubanos después de la cual el armamento fué desembarcado por los mismos muelles y en seguida fué enviado á Calixto Garcia.

El doctor Castillo se regresó á bordo cuando vió que los expedicionarios estaban sin novedad alguna en camino para el campamento de Garcia conduciendo todo el ejército.

El «Laurada» cumplida su misión se regresó á la bahía de Belandare anclando más abajo de Wilmington á donde tomó el doctor Castillo el tren para esta ciudad.

Roloff también desembarcó y siguió en seguida camino para Puerto Príncipe.

Nueva York, 30.—El Gobierno provisional cubano comunicó al «Herald» la semana pasada por cable que el Presidente Mc Kinley ha decidido definitivamente enviar un comisionado especial á Cuba con el exclusivo objeto de investigar la causa de la muerte del doctor Ruiz.

Noticias por telégrafo.

Servicio especial para «La Nación».

Señor Director:

Pasó en tercera discusión el proyecto de decreto autorizando la continuación del camino de Ibarra á Esmeraldas. Se leyó en primera la ley orgánica militar. El coronel López primer jefe de la Brigada de la *ha sid* suspendido de su empleo hasta que termine el juicio para entonces separarlo del servicio por que ha abandonado el arresto y no disque ha obediencia una orden superior que mandaba se retire la banda que estaba tocando en el hotel «Laria».

Hoy es el vigésimo aniversario de la muerte del arzobispo Checa, con este motivo las casas de casi todos los conservadores han amanecido con banderas negras. En la Catedral se han celebrado honras solemnes; en la puerta fal sa está colocado un cuadro del Sr. Checa, y el pueblo aguarda á toda hora á admirar

dicen á la víctima del radicalismo: ahora se han acordado los conservadores de honrar al finado, á su propia víctima; por que tengo para mí señor Director que la muerte del Sr. Arzobispo fué obra exclusiva de ellos para achacar á los liberales el asesinato como si esto fuera posible que havan penetrado á la sacristía para poder envenenar al Sr. Checa.

El Correspondiente.

Sección Militar.

NOMENCLATURA DEL RIFLE ALLMAN KROPATSCHEK.

10. «Gatillo».—Es una pieza de ancho por 45 de larga y de 116 de pulgada y se le da el nombre de la culata. Están sujetos: el primero, con un pasador, y el segundo, con un tornillo.

Las piezas mencionadas en los párrafos 8^o, 12^o y 5^o, se encuentran en la parte superior de la caja de la culata.

La caja de culata tiene una abertura superior y una canal inferior que sirve para contener el mecanismo de cierre, y pueda jugar éste hacia adelante y atrás, tiene además la caja una abertura al costado derecho que sirve para descanso de la manilla del mecanismo, cuando se deja preparado para dar fuego.

11. «El modo mismo de cierre».

Se compone de las siguientes piezas:

1^o «Cilindro».—Es una pieza de cierre que está aducida de parte á parte, en cuyo interior se encuentra un muelle espiral en la guija. Sobre la parte superior del cilindro hay un refuerzo y la manilla que sirve de guía en los movimientos del manubrio.

Este refuerzo que sobresale 15 milímetros hacia adelante del cilindro, sirve para reforzar la cabeza móvil.

2^o «Cabeza Móvil».—Tiene la misma forma y diámetro del cilindro y sirve de apoyo al culote del cartucho y en su parte delantera el extractor. Está atravesada longitudinalmente con una canal destinada á dar paso al percutor.

3^o «Extractor».—Es una tira de acero que se inserta en la cabeza móvil y sirve para tomar el culote del cartucho, al mover hacia atrás el cerrojo.

4^o «El veriguante».—Es una barra de acero de sespantímetros de largo por ocho milímetros de ancho, que está colocada al lado izquierdo del cilindro, apoyando un extremo en la cabeza móvil, y el otro en un botón del pié de gatillo. Sirve para darle movimiento al elevador.

Percutor.—El percutor es una barra cilíndrica de acero con un reborde en la parte delantera sobre la que ejerce su acción, el resorte de acero que se encuentra á través del cilindro y de la cabeza móvil, y viene á chocar contra la cápsula fulminante del cartucho, cuando se ejerce ligera presión al gatillo.

8^o «Resorte Espiral».—Es de acero y se apoya contra el reborde del buco del cilindro y contra el reborde del percutor.

Cabeza del pié de gato.—Esta pieza une el percutor con el pié de gato, su buco corresponde á la forma del extremo del percutor.

La parte trasera tiene la forma de un piñón, y en ella hay una muesca que sirve para marcar y desarmar el mecanismo.

Pié de gato.—El buco cilíndrico de la parte trasera sirve para sujetar la aleta del seguro. La parte superior de atrás termina en un piñón y cresta que lleva una marca en la parte trasera. Encima de la parte cilíndrica se encuentra un refuerzo que sirve para guiarla en los diferentes movimientos de la culata móvil. En la parte superior del cilindro ó resalte correspondiente al movimiento de preparar: el primero es el seguro, el último corresponde á la posición después de haber disparado.

La parte de atrás del pié de gato es más ancha para que se apoye el piñón saliente del cerrojo cuando está cerrado. El objeto de esta disposición del pié de gato es evitar que el gas que podría escapar se rompiese el culote del cartucho y que pueden pasar por las ranuras del cilindro, ofendian la cara del que apunta.

[Continuara.]

RETRATO. Las personas que deseen poseer un buen retrato AL GRAYAN a módico precio, sírvase ocurrir a esta imprenta. Guayaquil, Diciembre 28 de 1896.

ALMACEN DE VIVERES de José Ruiz Martínez & Compañía Calle de Sucre núm. 12. Importación directa de Europa, Estados Unidos, Chile y Perú. Renovación constante por todos los bapores. Ventas por mayor. Recívanos un surtido completo de viveres y licores tanto del país como extranjeros. Pasaas, Ciruelas, Guindas, Higos, Dulces, etc. Vinos: Erzurum, Urmeneta, Limche, Asoleada, de mesa, Corriente, blanco, generoso, Moscatel dulce, uino, aliagado, Caxquenes, Oporto seco, uino, blanco y dulce, Cabello dorado, Zafraño, Italia, Pisco de Ica, Corpa, etc. Pasto, Cebada, tabaco. Se encargan de toda clase de dillos clases afines. PRECIOS SIN COMPETENCIA. Diciembre 14 3-m. "LA NACIÓN" DIARIO DE LA MANA. FUNDADO EN 1879.

Oficina calle de Sucre núm. 123 5a. cuadra. Se admiten suscripciones para dentro y fuera de la ciudad. Por un año \$ 10. Por 6 meses \$ 6. Por 3 meses \$ 3. Para el Exterior se recargará el costo del flete. Se reciben Avisos, Remitidos y Cuentos de Intereses Generalizados convenidos. Todo trabajo debe venir acompañado del respectivo valor para el mejor servicio. Taller Tipográfico se hacen toda clase de obras a precios sin competencia. No se devuelven originales.

CENTRO DE SUSCRICIONES A PERIÓDICOS Y NOVELAS. Se reciben suscripciones a los siguientes periódicos: "El Tiempo" de Lima. "La Opinión Nacional" id. id. "La Integridad" id. id. "La Producción Nacional" de Buenos Aires. "El Aviso" de San Salvador. "La América Científica e Industrial" de Nueva York. "La Administración" de Madrid. Dirigirse a la calle de Sucre, 5a. cuadra, donde se encontrará al suscrito Agente de las referidas publicaciones. Víctor Samuel Hernández.

A LOS SUSCRIPTORES DEL INTERIOR. Los que no reciben la "La Nación" se servirán remitirnos la dirección para enviarle el diario con la puntualidad acostumbrada. Si no se les ha remitido ha sido por el motivo, del incendio de 5 y 6 de Octubre, que se quemaron todos los libros de suscriptores.

DOCUMENTOS COMERCIALES. Se venden: Pedidos Mani, fiestas, Polizas de Cabotajes, Guías, Pagars, Conocimientos & c. Se hace toda clase de obras de imprenta.

A MIS DEUDORES. Les presento que al pasado el presente mes no ocurríese a mi casa habitación a cancelar sus créditos, me valdré de la vía ejecutiva para exigir el cumplimiento de sus obligaciones. Cachiari, Febrero 10 de 1897. Agustín Barreto. VICENTE GONZÁLEZ BAZO. Calle de Pedro Carbo (bajos) ade casa de la señora Rosa Sánchez vda de Carbo. Compra y venta de Estras, Acciones, Cédulas y demás valores. Casas, haciendas, solares y otras propiedades. Hipotecas, préstamos y toda clase de operaciones de dinero. Seguros. Arreglos títulos de propiedad. Diciembre 5 de 1896.

SE COMPRA LIBROS. En esta imprenta se dará razón. Guayaquil, Feb. 2 de 1897. 10-V.

London & Lancashire FIRE INSURANCE COMPANY CAPITAL EFECTIVO £ 1.852.000. Los infrascritos, Agentes de la Compañía, están plenamente autorizados para efectuar Seguros Contra Incendios en la ciudad de Guayaquil. Sucesores de Bunge & Co

JAQUECAS Una sola dosis de CEREBRINE. Licor agradable, obrando directamente sobre los centros nerviosos tomados en cualquiera instante de un ataque de JAQUECA o de NEURALGIA. La CEREBRINE posee maravillosa acción contra las Neuralgias faciales, cervicales, neurálgicas, cefálicas y vesicales; el Vertigo estomacal más que todo contra los dolores periódicos de las señoras. La CEREBRINE debe ser considerada como el más eficaz, más seguro y más barato de todos los antineurálgicos conocidos. Puede ser empleada en todas las edades para todos los temperamentos y en todos los casos, aún los más complicados. FRASE DEL FARMACÓLOGO FRANCÉS DEL PRINCIPAL LABORATORIO. LE FOURNIER (Francia) PARIS, 114, Rue de Valenciennes, y en todas las Farmacias y Droguerías.

British & Foreign Insurance Company. Asegura contra riesgos marítimos toda clase de mercaderías embarcadas por vapor. Agente MANUEL ORRANTIA. Liverpool underwriters association Agente MANUEL ORRANTIA.

Medicamentos Dosismétricos del Dr. BURGGRÄVE Nº 1 UNIVERSAL DIMETRIKA BURGGRÄVIENK Numa CHANTEAUD y Cª 211, place des Vosges, PARIS. Los datos más recientes publicados en el "MIRADOR" de Chile y en el "MIRADOR" de Guayaquil. Exíjanse sobre todo frasco o caja el retrato del Dr. BURGGRÄVE y un sello de garantía.

SEDLITZ granulado BURGRÄVE-NUMA CHANTEAUD. El mejor purgante salino refinado para combatir el estreñimiento y todas las enfermedades inflamatorias. TODOS LOS FLEJOS CUANDO VAN CONSTITUCIONALES. Depósito en Guayaquil: J. PAVEZ.

EL GUAYAQUILEÑO. Fabrica de cigarrillos y cigarrillos Chimborazo 240. Se vende Papel de cigarrillo Oficina central. - Pedro Carbo. Casa del señor Francisco Cevallos

ED. PINAUD PARIS - 37, B' de Strasbourg - PARIS. ESENCIA CUADRUPLA Violeta Reina PERFUME DELICADO Y PERSISTENTE.

LA NACIÓN. DIARIO DE LA TARDE. Se admite suscripciones para dentro y fuera de la ciudad. Avisos y remitidos a precios módicos.

VERDADEROS GRANOS de SALUD DEL Dr. FRANK. Extréñimiento, Jaqueca, Malaria, Fiebre gástrica, Congestión, curados e prevenidos. Recíbo según en 1 color. PARIS: F. LAUREN, y en todas las Farmacias.

L.T. PIVER EN PARIS. NUEVA PERFUMERIA EXTRA-FINA AL CORYLOPSIS DEL JAPON. JABON ESENCIA. AGUA DE TOCADOR. POLVO DE ARROZ. ACEITE. BRILLANTINA.

LOS NUMEROS MEDICOS QUE EMPLEAN la SOLUCION PAUTAUBERGE. ENFERMEDADES DEL PECHO TISIS, BRONQUITIS CRONICAS, TOSIS ANTIGUAS Y PERTUSIS, DIFTERIA. La Císpula Pautauberge se emplea en los mismos casos y restaura a los pacientes que se venían recuperando lentamente. En casa de L. PAUTAUBERGE, 22, rue Jules César, París, 3116 prospectos lo solicite.

Mala Imperial alemana. Compañía de Vapores Hamburguesa - Americana. LINEA A NUEVA YORK. LINEA A VE. 2 vapores por mes.

En combinación con el Ferrocarril del Istmo y con la Pacific Steam N. & G. CA TODOS LOS PUERTOS DEL OCEANO. SERVICIO DIRECTO entre: Colón, Haer, Hamburgo y Bremen además para Londres, Liverpool, Burdeos, Marsella, Amsterdam, Rotterdam, Génova, Trieste, & c., con conocimientos directos. Salidas de Colón para Europa el 5 y 25 de cada mes. Se admiten embarques de cacao, con opción de puertos sin aumento de flete. La Compañía Hamburguesa ha dado pruebas de ser una de las mejores tanto para la importación de mercancías cuanto para la exportación de productos del país y todos los puertos mencionados. Por más informes y por conocimientos oírse a Los Sucesores de Bunge & Co

£ a NEW-YORK. La "New-York Life Insurance Co." Compañía de Seguros sobre la vida. La única puramente mutua - Establecida el año 1845. 34 y 348-BROADWAY, NEW-YORK. Estado financiero en Enero 1º de 1896. -ORO AMERICANO- Activo efectivo \$ 174,791,990.54 Ingresos durante 1895 \$ 37,892,526.50 oro. Pólizas pagadas y en vigor en Diciembre 31 de 1895 799,027,329.00 Sobrante 24,038,677.89 -SEGURO E ASEGURA-

Es la Póliza que no concede absolutamente ninguna restricción respecto a viajes, residencia u ocupación, ni al género de vida o causa de muerte. Es la que no impone más condición que la del pago de premio. Es la que concede un mes de gracia para pagos los premios y si la muerte ocurre dentro de dicho mes, permite el abono del seguro sin más deducción que la del premio vencido con interés de 5 ojo al año. Es la que rehabilita dentro de seis meses después e abandonada, si el asegurado tiene la buena salud. Es la que es "automáticamente" inadecuado después de haber estado vigente tres años y la que desde entonces puede, a opción del asegurado, o prolongarse gratis durante un tiempo limitado por su importe original ó convertirse en egro saldado por las sumas que en ella se especifican. Es la que después de cinco años dá derecho a préstamos pecuniarios con intereses a razón de 5 ojo al año. Es la que concede seis onces de liquidación desde 10, 15 y 20 años. Es la indisputable después un año. Tal es la POLIZA DE ACUMULACION. DE LA NEW-YORK LIFE INSURANCE COMPANY.

Píldoras de catramina BERTELLI PREMIADAS CON MEDALLA DE ORO en las Exposiciones Médicas y de Higiene. Son sumamente recomendadas por muchísimas notabilidades Médicas contra las TOSES y los CATARROS en las enfermedades de los bronquios y pulmones, en las enfermedades de la vejiga, INFLUENCIA, y ENFERMEDADES DE VIAS RESPIRATORIAS. Único Agente Juan B. Segate.